
MEDIO:        IMAGEN RADIO 
NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN  
FECHA:       17/MARZO/2020  

 

 
 

Posible impacto a estados y municipios por ingresos petroleros: Matthew Walter 
 
 

Extracto de la entrevista con Matthew Walter, analista de Gobiernos Subsoberanos  
de Moody’s Investor Service, en el programa “Negocios en Imagen”, 

 conducido por Darío Celis en Imagen Radio. 
 
 
 
DARIO CELIS: Seguimos en Negocios en Imagen. Vamos a platicar ahora con Matthew Walter, 
él es analista de Gobiernos Subsoberanos de Moody’s Investor Service. Y es que la caída del 
precio del petróleo está debilitando la perspectiva de trasferencias federales. ¿Cómo estás 
Matthew? Muy buenas tardes.  
 
MATTHEW WALTER: Hola, muy buenas tardes muchas gracias por la invitación. 
 
DARIO CELIS: Para la economía mexicana ¿qué implica esta crisis del coronavirus, sobre 
todo considerando que nuestra economía en este gobierno está muy amarrada a los 
designios de Pemex? 
 
MATTHEW WALTER: Bueno, lo que yo veo más que todo es cuáles van a ser los impactos de 
estas tendencias para los estados y los municipios del país, que como bien mencionas, igual 
como la economía, para los estados y municipios también los ingresos petroleros siguen 
siendo una fuente de ingreso importante. 
 
Una parte de los ingresos petroleros se distribuye a los estados y municipios a través de las 
participaciones, que es una fuente de ingresos importante para éstos. Y si bien la 
dependencia en estos ingresos petroleros es menor, hay que decirlo, es menor a lo que era 
años atrás, todavía si pensamos en el Fondo General de Participaciones, todavía redondea 
entre 10 y 12 por ciento de los ingresos que fondean las participaciones, provienen de 
ingresos petroleros, entonces sí es importante para el sector.  
 
Ahora, para este año, para 2020, todavía hay otro fondo que es se llama el FEIEP, que es 
como un colchón que se puede usar en periodos en donde las participaciones observadas, 
las reales, no alcanzan a los niveles presupuestados.  
 
Entonces aún para 2020 si el crecimiento de participaciones no llega a lo que viene en el 
presupuesto 2020, pues todavía hay un colchón, hay un fondo que se puede usar para 
compensar esta diferencia, pero lo que a lo mejor es un poquito preocupante, viendo más 
hacia adelante, es que cada vez que se consuma ese colchón y no lo reemplazan, hay 
menos margen para los próximos años para enfrentar estas situaciones y es algo que 
podríamos empezar a ver a partir del próximo año, en 2021.  
 


